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Schulpflegschaft  der  Heinrich-Böll-Gesamtschule  
Volksgartenstr.  19,    44388  Dortmund  

  
  
  

Protokoll  der  Schulpflegschaftsversammlung  
vom  01.09.2015  

  
Sitzungsort:   Heinrich-Böll-Gesamtschule  –  PZ  
Beginn:   19:00  Uhr     
Ende:      20:30Uhr  
  
Ort,  Zeit  und  Tagesordnung  der  Sitzung  wurde  den  Mitgliedern  rechtzeitig  schriftlich  mitgeteilt.  
  
Top  1      Verabschiedung  der  Tagesordnung  
  
Herr  Meister  als  Schulpflegschaftsvorsitzender  begrüßt  die  anwesenden  Elternvertreter.  Der  
Tagesordnung  wurde  einstimmig  zugestimmt.  
  
Top  2      Mitteilungen  aus  dem  Schulleben  
  
Frau  Gith  (Schulleiterin),  Herr  Schnitker  (stellvertretender  Schulleiter)  und  Herr  von  der  Ruhr  (Koordinator  
für  Elternarbeit)  begrüßten  die  Eltern,  stellten  sich  kurz  vor  und  informierten  über  die  nachfolgenden  
Punkte.  
  
Personelle  Veränderungen  

•   Zum  neuen  Schuljahr  sind  zwei  neue  Lehrkräfte  eingestellt  worden.  Herr  Erdmann  mit  den  
Fächern  Informatik  /  Biologie  und  Herr  Broeker  mit  den  Fächern  Latein  /  Biologie.  

•   In  den  Ruhestand  übergegangen  sind  Herr  Ruckdeschel  und  Frau  Wendel-Hiltrop.  
  
Stand  der  Brandschutzsanierung  

•   Die  dritte  und  letzte  Bauphase  der  Brandschutzsanierung  beginnt  zu  den  Osterferien  2016.  Die  
Sekundarstufe  II  wird  ab  Ostern  2016  in  die  Container  umziehen.  Die  Jahrgänge  5,  6  und  7  
ziehen  ins  Bauteil  B.  Die  neue  Mensa  ist  in  Betrieb.  Die  Abläufe  werden  noch  optimiert.  

  
SchiLF-Tage  (schulinterne  Lehrerfortbildung)  im  Schuljahr  15/16  

•   Die  beiden  SchiLF-Tage  in  diesem  Schuljahr,  sind  geplant  am  21.12.2015  und  am  10.02.2016.  
Der  Beschluss  hierzu  findet  in  der  anstehenden  Schulkonferenz  statt.      

  
Tag  für  Afrika  (Ergebnis  und  Planung  für  das  Schuljahr  15/16)  

•   Schüler  und  Schülerinnen  erarbeiteten  in  ihrer  Freizeit  rund  5.000,-  EUR  für  das  Projekt  „Tag  für  
Afrika“.  Das  Projekt  wird  auch  im  nächsten  Jahr  weitergeführt.  

  
Jahresplanung  des  Schuljahres  

•   Mit  dieser  Gestaltung  soll  unter  anderem  geschaffen  werden,  eine  möglichst  große  
Unterrichtskontinuität  in  allen  Fächern  und  möglichst  geringer  bzw.  vorhersehbarer  
Vertretungsaufwand.  Die  Kalenderstruktur  sieht  rosa  und  gelbe  Wochen,  sowie  grüne  Tage  vor.  

•   Rosa  Wochen  (22),  Fachunterricht  im  Stundenplan  hat  absoluten  Vorrang.  Gelbe  Wochen  (17),  
Unterricht  weitgehend  nach  Plan,  unterbrochen  nur  von  Projekten  die  nach  intensiver  Prüfung  
nicht  in  die  grünen  Tage  integriert  werden  können.  Grüne  Tage  (zwei  mal  drei  Tage),  es  findet  
kein  Unterricht  nach  Stundenplan  statt,  sondern  Fahrten  oder  Projekttage.  

  
Projekttage  im  Schuljahr  15/16  

•   Die  Projekttage  sind  im  Schulplaner  vermerkt.  Die  Termine  sind  von  den  Eltern  aktiv  bei  den  SuS  
zu  hinterfragen.  Die  Termine  stehen  eine  Woche  vorab  fest.  

  
Spenden  der  Sparkasse  

•   Die  Sparkasse  spendete  dem  Förderverein  der  Schule  rund  7.000,-  EUR.  Für  die  Spende  werden  
mitunter  Beamer  für  die  Klassen  angeschafft.  Der  Förderverein  freut  sich  über  jede  neue  
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Mitgliedschaft.  Der  Jahresbeitrag  beträgt  nur  12,-  EUR.  Von  den  rund  1000  SuS  sind  bisher  nur  
ca.  300  Mitglieder  im  Förderverein.  Es  kommt  unseren  Kindern  zugute.  

  
Ergebnis  der  Spendenwahl  

•   Bei  dem  Aufruf  der  Sparda-Bank,  belegte  die  HBG  den  47.  Platz,  der  mit  2.500,-  EUR  dotiert  war.  
Der  Betrag  fließt  in  die  Gestaltung  Kunst,  mit  digitalen  Bilderrahmen.  

  
Top  3      Wahlen  
  
Schulpflegschaftsvorsitzende(r)  
  
Als  Schulpflegschaftsvorsitzender  wurde  einstimmig  gewählt:    
Dirk  Meister      Kl.  10.3    
  
Als  gleichwertige  Vertreter  wurden  einstimmig  gewählt:  
Torsten  Hartmann     Kl.  10.1  
  
Mitglieder  und  stellvertretende  Mitglieder  der  Schulkonferenz  
  
Gem.  dem  neuen  Schulgesetz  ist  der/die  Schulpflegschaftsvorsitzende(r)  automatisch  Mitglied  der  
Schulkonferenz.  
  
Herr  Meister      Kl.  10.3    
Frau  Discher      Kl.  10.5    
Herr  Hartmann      Kl.  10.1    
Herr  Backhaus      Kl.  11     
Herr  Lewandowski       Kl.  12     
Frau  Bürger      Kl.  8.2     
  
Zu  den  stellvertretenden  Mitgliedern  wurden  gewählt:  
  
Herr  Bendig      Kl.  5.5     
Herr  Lawatsch      Kl.  8.1  
Frau  Backhaus     Kl.  7.5     
Frau  Mandt      Kl.  8.4     
Frau  Sae  Lao            Kl.  9.4     
Frau  Hedtkamp     Kl.  5.3       
  
Sollte  ein  Mitglied  aus  der  Schulkonferenz  an  einer  Konferenz  nicht  teilnehmen  können,  ist  Frau  Bartsch  
aus  dem  Schulsekretariat  telefonisch  zu  informieren.  Diese  organisiert  die  Vertretung  der  Rangfolge  nach.  
     
Vertreter(innen)  in  den  Fachkonferenzen  
  
Die  wesentlichen  Aufgaben  der  Vertreter  in  der  Fachkonferenz  sind:  fachbezogene  Entscheidungen  zur  
konkreten  Umsetzung  des  Lehrplans,  Auswahl  der  anzuschaffenden  Bücher,  Verwaltung  des  Fach-
Budgets.  In  der  Regel  finden  zwei  Fachkonferenzen  pro  Schuljahr  statt.  Die  anstehenden  Termine  sind  
auf  der  Internetseite  www.hbgdo.de  im  Terminkalender  der  HBG  hinterlegt.  Die  Einladung  erfolgt  durch  
die  Fachlehrer/innen  Die  Fachkonferenzen  mit  den  Elternvertretern  müssen  auch  zu  späteren  Terminen  
d.h.  16:00  /  17:00  Uhr  stattfinden  können.  Interessierte  Eltern  können  an  den  Fachkonferenzen  
teilnehmen.  
  
Vertreter(innen)  siehe  Anlage  zum  Protokoll,  Liste  Fachkonferenzen.  
  
Vertreter(innen)  im  Förderverein  
  
Nachfolgende  Vertreter  (innen)  des  Fördervereins,  sind  bei  den  Schulpflegschaftsversammlungen  
vertreten.  
  
Frau  Discher      Kl.  10.5  
Frau  Sae  Lao      Kl.  9.4  
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Vertreter(innen)  im  Landeselternrat  
  
Der  jährliche  Beitrag  wird  durch  die  Schule  entrichtet.  Der  Landeselternrat  der  Gesamtschulen  in  NW  e.V.  
ist  ein  beratendes  Gremium  und  erarbeitet  und  vertritt  Themen  der  Eltern  dem  Ministerium  gegenüber.  Im  
Jahr  finden  in  der  Regel  bis  zu  drei  Versammlungstermine  statt.  Jede  Gesamtschule  kann  sich  für  den  
Versammlungstermin  bewerben.  Neben  dem  Schulpflegschaftsvorsitzenden  werden  zwei  Hauptdelegierte  
und  zwei  Vertreter  gewählt.  Jede  Schule  hat  zwei  Stimmen.  Die  Info  auf  dem  Postweg,  erfolgt  an  den  
Schulpflegschaftsvorsitzenden  und  die  beiden  Hauptdelegierten.  Wichtige  kurzfristige  Informationen  per  
E-Mail,  erhalten  alle  die  ihre  E-Mail-Adresse  genannt  haben  sowie  die  Schule.      
  
Als  Hauptdelegierte  wurden  gewählt:  
  
Herr  Hartmann   Kl.  10.1  
  
Vertreter(innen)  in  der  Teilkonferenz  Ordnungsmaßnahmen  
  
Frau  Gith  erläuterte  die  Aufgaben  der  Teilkonferenzen  bei  Ordnungsmaßnahmen.  Bei  Androhung  von  
Entlassung  eines  Schülers  oder  einer  Schülerin  von  der  Schule,  kann  ein  Elternvertreter  an  der  
Teilkonferenz  teilnehmen,  wenn  der/die  betreffende  Schüler/-in  und  deren  Eltern  damit  einverstanden  
sind.  
  
Für  die  Klassen  5-7  
Herr  Hartmann      Kl.  10.1  
Herr  Meister      Kl.  10.3  Vertretung  
  
Für  die  Klassen  8-10  
Herr  Lawatsch      Kl.  8.1  
Frau  Discher      Kl.  10.5  Vertretung  
  
Für  die  Klassen  11+12  
Frau  Backhaus     Kl.  7.5  
Herr  Hagemeier   Kl.  12  
  
Die  vertretenden  Lehrkräfte  werden  in  der  Lehrerkonferenz  gewählt.  
  
Verschiedenes  
  

•   Die  Sanierung  der  Brunnenanlage  vor  der  Schule  verschiebt  sich  um  ein  Jahr.  Die  Stadt  hat  sich  
bereit  erklärt,  die  Maßnahme  mit  den  Gärtnern  aus  dem  Westfalenpark  durchzuführen.  Jedoch  
findet  hier  in  den  nächsten  Monaten  eine  Umstrukturierung  statt.  Die  Gelder  verweilen  bis  dahin  
beim  Förderverein.  

  
•   Aufgrund  neuer  Projekte  in  der  Schule,  hat  sich  die  Stundenzahl  des  Unterrichtes  in  Französisch  

im  sechsten  Jahrgang,  von  drei  auf  zwei  Stunden  in  der  Woche  verringert.  Dies  entspricht  jedoch  
immer  noch  den  Anforderungen  aus  der  Vorschrift  der  Ausbildungs-  und  Prüfungsordnung  
Sekundarstufe  I.      
  

•   Das  Protokoll  wird  über  die  Schulleitung  an  die  Klassenpflegschaftsvorsitzenden  verteilt.  Von  den  
Klassenpflegschaftsvorsitzenden  sind  die  Informationen  aus  dem  Protokoll  bitte  an  die  Eltern  der  
jeweiligen  Klassen  weiterzuleiten.  So  dass  alle  Eltern  diese  Informationen  erhalten.  Das  Protokoll  
wird  auch  auf  der  Homepage  der  Schule  unter  Service  /  Downloads  eingestellt.  Hier  findet  sich  
auch  eine  Vorlage  für  die  Einladung  zur  Klassenpflegschaft.  

  
Dortmund,  den  13.09.2015  
  
Dirk  Meister    
Schulpflegschaftsvorsitzender  
(Protokollführer)  
E-Mail:  dirk.meister@spie.de  
Tel.:   0231-72  65  731  


